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LA PERCEPCIÓN DE 
INSEGURIDAD, EN 
LA CAPITAL, BAJÓ

  El alcalde Eduardo Rivera destacó la disminución del 17.1 % en la percepción de inseguridad, ya 
que en junio estaba en 87.1 % pero en resultados recientes de la Encuesta Nacional de Seguridad 
Pública Urbana del Inegi, el 70% de los poblanos se siente inseguro. PAG. 5
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ANGELOPOLITANAS

LA RECTORA LILIA CEDILLO RAMÍREZ SIGNA 
CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA CONAGUA

Algo está haciendo bien el presidente munici-
pal, Eduardo Rivera, los poblanos tenemos 
una percepción de menor inseguridad, pero 
aún falta para conseguir el objetivo de una 
capital segura.
“No echamos las campanas al vuelo”, dijo el 
alcalde con relación a la disminución de 17.1 

puntos porcentuales en el tema de la percepción 
de inseguridad, durante el tercer trimestre de 2022 según el 
INEGI.
El panista explicó que, de acuerdo con la Encuesta Nacional 
de Seguridad Pública Urbana, en junio, el 87.1 por ciento de 
los poblanos dijo sentirse insegura en espacios públicos, pero 
para septiembre solo el 70 por ciento, es decir siete de cada 
10 se siente inseguro, cuando hay ciudades mexicanas donde 
la percepción es de 14 por ciento.
Rivera Pérez señaló que los nuevos resultados son un “ali-
ciente”, y un punto de motivación del trabajo que el gobierno 
de la ciudad realiza.
“Las cifras son de alguna manera un parámetro, sin embargo, 
insisto no echaré las campanas al vuelo, falta mucho por hacer 
respecto en el tema de seguridad. No nos vamos a quedar ahí 
en esa zona de decir, ya redujimos 17.1 puntos, las cosas están 
bien, no es así, tenemos que seguir trabajando”, enfatizó el 
presidente municipal.

Más allá de quien presida el Consejo Coordinador 
Empresarial, sea hombre o mujer, las buenas rela-

ciones con el gobierno del estado y el sector 
privado deberán esperar otros tiempos.
Ante la renovación de la dirigencia del CCE, el 
gobernador Luis Miguel Barbosa evitó mencionar 

si buscará mejorar su relación con los empresarios, únicamente 
les recomendó que paguen sus impuestos y cancelen sus fuentes 
de contaminación, en caso de que sean los dueños. 
“Ni favorito, ni favorita, si yo apoyo a alguien le doy el beso 
del diablo, no, a mí que no me vengan a ver, nadie, no tengo 
opinión favorable sobre lo que se elija en ese lugar, de nadie, 
así lo digo”, insistió. 
Barbosa enfatizó que en su administración se terminaron con 
los privilegios para los empresarios, por ello recomendó que 
paguen sus impuestos, y en caso de que tengan fuente con-
taminante, estas deben ser canceladas. 
El CCE renovará la dirigencia del organismo que aglutina a 

más de 24 mil empresas de diferentes sectores productivos 
en el estado, y los interesados tendrán hasta antes del 10 de 
noviembre para registrar sus propuestas.

La Secretaría de Salud registró el lunes sólo 6 
casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso las últimas 24 horas, informó el 
secretario, José Antonio Martínez, quien 
indicó que en todo el estado hay 135 casos 
activos, distribuidos en 14 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en el 6 por 

ciento de la entidad.
Son 3 pacientes hospitalizados, pero ninguno grave para uti-
lizar ventilación mecánica asistida. Reiteró que, del 18 al 20 
de octubre habrá jornadas de vacunación pediátrica contra 
Covid-19, en 8 municipios, donde se aplicará segunda dosis a 
menores de 12 a 17 años.
En cuanto a las cifras totales desde que comenzó la pandemia 
de Coronavirus en el estado, José Antonio Martínez, señaló 
que hay 187 mil 313 casos positivos acumulados y 17 mil 245 
poblanos fallecidos.

Una historia para el anecdotario, la regidora 
de la Comisión de Protección Civil de Atlixco 
mostró de lo que es capaz tras protagonizar un 
choque junto con su esposo mientras estaban 

en estado de ebriedad.
E n un video difundido en redes, se observa a Erika Zago 

Valdés a un costado de un vehículo, placas TZR 2661, 
y a Hernán Corzo en el asiento del conductor.
La regidora les mienta la madre a unos agentes de Vialidad 
Municipal y al hombre con el que tuvieron el percance vial. 
“Pinche drogadicto y pendejo. ¡Chinga tu madre!”, vocifera 
Zago Valdés.
El afectado les pide a los uniformados que le brinden el apoyo 
para que no se den a la fuga la regidora y su esposo, quien 
alega ser periodista. Ella se sube al vehículo y cierra la puerta.
En una grabación, muestra dificultades para hablar, su esposo 
dice que no sabe lo que está pasando y lo que procede es que 
vayan a Vialidad Municipal a arreglar la situación con el afectado. 
En las redes la bautizaron como #LadyRegidora.
Hasta el momento se desconoce en qué concluyó el hecho 
que, según testigos, ocurrió la noche del lunes 17 de octubre.
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Permitirá el intercambio de experiencias y conocimientos en 
el ámbito académico y científico, en beneficio de la comunidad 
universitaria y la sociedad

En su discurso, la Rectora Lilia Cedillo 
señaló que el cuidado del ambiente es 
una cuestión de conciencia, algo difícil de 
lograr, porque se trata de mover y sensi-
bilizar sobre el cuidado de lo que tenemos 
hoy, lo que hemos perdido y lo que tene-
mos que hacer para preservar los recur-
sos naturales, en especial el agua.

En representación de la Conagua, la 
directora de este organismo a nivel local, 
Beatriz Torres Trucios, agradeció la aper-
tura de la universidad para celebrar esta 

Recordó que como egresada de la 
BUAP, reconoce en la Máxima Casa de 
Estudios en Puebla una institución con 
el capital humano adecuado para hacer 
frente a las demandas en materia de 
agua.

“Me da gusto que una egresada de 
nuestra institución esté en una posición 
privilegiada dentro de la Conagua y des-
de ahí trabaje con esa conciencia sobre el 
cuidado del medio ambiente. Saber que 
lo que aquí se siembra da frutos e im-
pacta en otros lugares y en la sociedad, 

egresados sean profesionales con respon-
sabilidad social y eso se logra con el tra-
bajo cercano con las autoridades”, añadió 
la Rectora Lilia Cedillo.

Con el objetivo de crear un marco de cola-
boración para el desarrollo de programas 
y actividades de vinculación académica, 

Nacional del Agua (Conagua) y la BUAP, 

la Rectora Lilia Cedillo Ramírez encabezó 

lo que permitirá realizar cursos, conferen-
cias, seminarios, simposios, talleres, en-
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SOLDADOS RETIRADOS PUEDEN 
TRABAJAR DONDE QUIERAN CON 
CONDICIONES, ASEGURA EE.UU.

Estados Unidos afirmó que sus soldados retirados, en tanto 
que son ciudadanos particulares, son “libres” de trabajar 
donde quieran bajo ciertos estándares

ACUERDA AMLO CON PRESIDENTA DE 
WALMART INTERNACIONAL “HACER TODO 

LO POSIBLE” PARA BAJAR INFLACIÓN
El presidente López Obrador sostuvo una reunión con 
Judith McKenna, presidenta y directora ejecutiva de 
Walmart Internacional

DENIEGAN A SOBRINO 
ORDEN DE PROTECCIÓN
CONTRA RICKY MARTIN

Una jueza denegó la solicitud de orden de protección que 
presentó Dennis Yadiel Sánchez Martin contra su tío, el 
cantante Ricky Martin

JOE BIDEN VISITARÁ MEXICO PARA 
LA CUMBRE DE AMÉRICA DEL NORTE, 

CONFIRMA AMLO
El presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo una 
llamada telefónica con su homólogo estadounidense, Joe 
Biden



Olga Méndez Juárez, ex 
presidenta de la Cámara 
Nacional de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados 

-
terés de competir en el 
proceso interno y encabe-
zar el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) en 
Puebla.

Mediante su red social 
de Twitter la empresaria 
restaurantera dijo que 
reunirá todos los requisi-
tos que se marcan en la 
convocatoria para poder 

del CCE.

primera vez una mujer decide inscribirse para contender 

“Quiero decirles que voy en este proceso, estoy muy 
contenta porque por primera vez una mujer ha levanta-
do la mano para contender a la candidatura para la pre-

Cabe mencionar que, el pasado 14 de octubre se lan-

que otros aspirantes que podrían registrarse son Héctor 
Sánchez Morales presidente de CMIC y Carlos Couttolenc 
ex presidente de la Cámara Textil, así como otros per-

candidato de unidad.  ALMA MÉNDEZ
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OBSTÁCULOS DE LA MEGA ALIANZAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Fue el primer domingo de octubre, durante la elec-
ción del presidente del Comité Municipal de Acción 
Nacional, cuando Eduardo Rivera llamó a construir 
una alianza amplia para 2024 e incluyó al Partido 
Movimiento Ciudadano, no tardó un mes para que 
esa posibilidad se desvaneciera, luego de que su 
dirigente estatal, Augusta Díaz de Rivera, despreció 
con coraje a Dante Delgado y sus compañeros cuando 
afirmó que los panistas sólo se alían con los partidos 
que tienen más votos.
Y es que genio y figura, Dante Delgado Rannauro, líder 
nacional de dueño de MC vino a la capital poblana a 
dejar en claro que ante el fracaso de la alianza PRI, 
PAN, PRD, rechazó que para 2024 pacte con alguno 
de los partidos mencionados, incluso con el propio 
Morena.
Fue más allá, calificó de absurda la intención que 
tiene la alianza de los partidos de oposición de querer 
sumar a Movimiento Ciudadano al “Titánic” que ya 
se tambalea para hundirse.
“Porque quieren invitar a MC a que se suba al Titánic, 
quieren que estemos tocando violines antes de que 
se termine de hundir. Es absurdo, lo que han hecho 
está mal desarrollado, y de pésimos resultados”.
El senador precisó que su partido está en un proceso 
de construcción y que será de cara al 2023 y 2024 
la nueva opción para gobernar en las entidades 
del país.
Unos minutos después, la presidenta estatal de 
Acción Nacional, Augusta Díaz de Rivera, respon-
dió al desaire del líder de Movimiento Ciudadano 
para sumarse en Puebla al PRI, PAN y PRD para la 
elección de gobernador de 2024, dijo que su suma 
no trasciende a nivel local, porque la alianza que se 
está impulsado sólo involucra a partidos competitivos.
“Nosotros en Puebla estamos construyendo una 
alianza con los partidos que tienen más votos. Es 
una alianza que se construye todo el día”.
Puso como ejemplo que el PRI y el PAN están cons-

truyendo primero una alianza legislativa, para que 
los ciudadanos se den cuenta que estos dos parti-
dos dentro del Congreso local se preocupan por las 
necesidades de las familias, aunque hasta ahora los 
priistas han coincidido más con Morena.
Díaz de Rivera insistió que en Puebla “la Alianza va”, 
e irá con los partidos que quieran sumarse y aporten 
a esta misma.
Aclaró que en la última elección Movimiento Ciuda-
dano obtuvo pocos votos, sin embargo, dijo que, si 
el partido naranja quiere hacer una alianza local con 
PRI, PAN y PRD, éste será bien recibido, pueden ser 
pocos, pero son más que los de los perredistas, e 
incluso tiene representantes en la Cámara Local y 
los del Sol Azteca no.
Los analistas pueden argumentar que falta aún tiempo 
para que empiece el proceso local, pero es en estos 
periodos de sombra cuando se arman los frentes 
unidos que puedan arrebatarle el poder al partido 
gobernante. Y Dante se niega ahora, pero político 
profesional siempre estará dispuesto al diálogo y la 
negociación.
La gran alianza que propone Eduardo Rivera tiene 
enormes retos, pero él sabe perfectamente que es la 
mejor forma de enfrentar a Morena con posibilidades 
de éxito, por eso es importante que sus compañeros 
de partido sumen y no desdeñen a nadie, por más 
pequeño que sea.
Para ganar todo suma y Lalo Rivera lo sabe.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ayer, estuvo el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, en Tamaulipas después de 
dos años de sensible ausencia.
Más allá del absurdo morbo producido desde los 
propios medios de comunicación, en el sentido que 
el exgobernador de Tamaulipas, Francisco García 
Cabeza de Vaca sea detenido, extraditado o viva 

como testigo protegido en los Estados Unidos, el 
tema es por mucho, más grave y profundo.
Su sucesor, Américo Villarreal, no llega exento de 
sospechas.
Y prácticamente todos los gobernadores de Tamaulipas 
en su historia contemporánea, han estado bajo los 
reflectores, respecto a sus relaciones con la delin-
cuencia organizada.
En 2010, el entonces candidato a gobernador de la 
alianza “Todos Tamaulipas”, Rodolfo Torre Cantú, 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue 
emboscado y ejecutado junto a otras cinco personas 
cuando se dirigía al aeropuerto de Ciudad Victoria.
El ataque fue cometido por un comando de 16 perso-
nas que se encargó de hacer un trabajo de sicariato 
en el que no quedara la menor duda de que Torre 
fallecería.
A la fecha, no hay una explicación real a lo ocurrido 
hace doce años.
Preguntando al doctor en Criminología Mauricio Sal-
daña, éste cita a una fuente militar que le comentó 
una tesis inquietante: que el Cártel del Golfo dio una 
suma multimillonaria a una persona cercana a Torre, 
pero jamás se lo dijo al candidato y menos aún empleó 
el numerario a la campaña.
Como Torre ni siquiera estaba enterado del tema, 
es natural que nunca diera señales a dicho cártel de 
que operaría a su favor.
Y la organización criminal se sintió traicionada, pro-
cediendo a su ejecución.
En esas condiciones, el zipizape de Cabeza de Vaca 
con Andrés Manuel López Obrador no solo está lejos 
de terminar.
Confirma lo cerca que está el país de la falibilidad.
Esto último es más peligroso que fanfarronear en 
redes sociales.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

EL CÁNCER DE MAMA ATACA A MUJERES MÁS 
JÓVENES; SIGUE SIENDO TARDÍA LA DETECCIÓN
Puebla, Pue. Durante el 2022 se registraron más 
de 35 casos de cáncer de mama en el Hospital de 

Seguro Social (IMSS).

menores de 40 años, cuando la edad promedio es ma-
yor de 40 a 60 años, donde hubo 4 defunciones.

-

un 70 por ciento el cáncer de mama en etapa 3 y un 
poco menos en etapa 4. Actualmente se está detec-
tando en etapa 2.

mastografía y ultrasonido nos ha ayudado a detectar 
casos a temprana hora, lo cual ayuda a las pacientes”, 

Puebla sigue en la tendencia nacional, solo el 10 por 
ciento son hereditarios, respecto a cáncer de mama 
en hombres, ya llevan cuatro casos este año.

En su oportunidad, Paty sobreviviente del cáncer 

la etapa de la quimioterapia, ya que fue muy agresi-
va para su cuerpo, pero fuera de eso dijo que puedo 

dijo que “tenían mucho miedo pues conocían de casos 

donde no salían del cáncer y llegaron a morir, pero 
uno de mantenerse fuerte y con muchas ganas de vi-
vir y hacer lo que digan los médicos”, dijo.

Cabe mencionar que, en caso de no contar con 
IMSS, el Ayuntamiento de Puebla a través del DIF 
municipal ofrece el servicio de mastografías gratuitas 
para mujeres, por lo que se debe agendar una cita en-
viando un mensaje de WhatsApp al teléfono: 22 22 14 
00 00 ext. 207 y 211, con un horario de 8:00 a 16:00 
horas.  ALMA MÉNDEZ

Confirma la exlideresa de Canirac 
su interés por dirigir el CCE
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Puebla ofrecerá más de 100 
actividades artístico-culturales 
durante Temporada de Muertos
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera Pérez anunció que, 
para la Temporada de Muertos 2022, el Ayuntamiento tiene 
previsto realizar más de 100 actividades gratuitas, con ellas 
se esperan 500 mil visitantes nacionales y extranjero. 

El alcalde explicó que habrá el Segundo Corredor 
Metropolitano de Ofrendas, del domingo 23 de octubre al 
domingo 6 de noviembre 2022, con la temática “El Camino 
al Mictlán”, las cuales se desarrollan en Puebla y municipios 
vecinos de San Andrés Cholula, Cuautlancingo y Zacatlán.

“Son importantes estas actuaciones, porque necesitamos 
que haya más cultura, más arte, diversión sana, y esto es lo 
que venimos a ofrecer por parte del gobierno de la ciudad, 
y venimos a ofrecer todas las actividades de muertos”, dijo. 

Además de la XV edición “La Muerte es un Sueño” que se 

Día de Muertos, el 2 de noviembre, de Av. Juárez al Zócalo a 
las 6:00 p.m.

Dijo que se proyectará el video mapping en el Panteón 
-

cados “La Muerte en Puebla” 31 de octubre y 3 de noviembre. 
Se tiene prevista la décima Edición de Noche de Museos 

29 de octubre, y habrá una extensión de horarios de visita en 
panteones, de 8:00 am a 6:00 pm. y en las Juntas auxiliares 
podrán estar toda la noche. 

Agregó que el programa completo se podrá consultar en 
la página web pueblacapital.gob.mx/ para saber más de las 
100 actividades de forma gratuita en diferentes puntos de la 
Ciudad de Puebla.  ALMA MÉNDEZ

La próxima semana Puebla capital tendrá más policías municipales

NI ME VENGAN A VER, 
MEJOR PÓRTENSE BIEN Y 
PAGUEN SUS IMPUESTOS, 
DIJO BARBOSA SOBRE 
ELECCIÓN EN EL CCE
Puebla, Pue. Ante la renovación de 
la dirigencia del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta envió mencionar si bus-
cará mejorar su relación con los empre-
sarios, únicamente les recomendó pagar 
sus impuestos y cancelar sus fuentes de 
contaminación, en caso de que tengan. 

El gobernador dijo que no podría dar 
-

cabezar el Consejo Empresarial, ya que 
les corresponde a los agremiados hacer 
una elección. 

“Ni favorito, ni favorita, si yo apoyo a 
alguien le doy el beso del diablo, no, a mí 
que no me vengan a ver, nadie, no tengo 
opinión favorable sobre lo que se elija en 
ese lugar de nadie, así lo digo”, dijo. 

Barbosa Huerta enfatizó que en su ad-
ministración se terminaron con los privile-
gios para los empresarios, por ello reco-
mendó que paguen sus impuestos, y en 
caso de que tengan fuente contaminante, 
estas deben ser canceladas. 

“Llevo tres años, querían venir a 
mandar aquí, no por favor, paguen sus 
impuestos, saquen sus licencias de fun-
cionamiento, si tienen negocios que sean 
descargas de contaminante, vean sus 
descargas, todo eso, pórtese bien que no 
lo hacen, se acabaron los privilegios en 

Cabe mencionar que, el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) en Puebla 
emitió la convocatoria para renovar la 
dirigencia del organismo que aglutina a 
más de 24 mil empresas de diferentes 
sectores productivos en el estado, y los 
interesados en el cargo tendrán hasta an-
tes del 10 de noviembre para registrar sus 
propuestas.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El alcalde Eduardo Rivera 
Pérez celebró la disminución del 17.1 por 
ciento en la percepción de inseguridad, 
ya que en junio estaba en 87.1 por cien-
to, pero en los resultados recientes de la 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana (ENSU), solo el 70 por ciento de 
los poblanos se siente inseguro. 

El presidente comentó que, a pesar de 
los resultados, no se tienen que echar las 
campanas al vuelo, todo lo contrario, se 
debe continuar reforzando la seguridad 
en todo el municipio. 

“No nos vamos a quedar ahí en esa 
zona de decir, ya reducimos esos 17 pun-
tos, las cosas están bien, no es así, te-
nemos que seguir trabajando de manera 
muy ardua, muy fuerte y estaremos ha-
ciendo todas estas estrategias”, dijo. 

Enfatizó que, esta mejora en el esce-
nario de seguridad, corresponde a la gra-
duación de policías municipales, y por la 
adquisición de 300 nuevas patrullas. 

Rivera Pérez adelantó que la próxima 
semana, se estarán graduando más poli-
cías de la academia municipal, que se van 

harán rondines. 
“Es un punto de motivación, de tanto 

trabajo que hemos venido haciendo, de 
arte, de cultura, de graduar más y mejo-

res policías, de tener 300 nuevas patrullas 
y motocicletas, de que el sistema de vi-
deovigilancia funcione, que haya también 
permitido reducir esta percepción de in-
seguridad, las cifras son de alguna mane-
ra, un paramento, pero no voy a echar las 

campanas al vuelo”, dijo. 
Dijo que, por parte del Ayuntamiento, 

se hará en el siguiente año, la instalación 
de arcos de seguridad, y la instigación de 
videocámaras de seguridad en espacios 
públicos.  SILVINO CUATE
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La pandemia Covid-19 
se encuentra en el punto 
más bajo en Puebla
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud regis-
tró 6 casos positivos de Coronavirus y sin 
ningún deceso en las últimas 24 horas, 
según lo informó el titular de la depen-
dencia, José Antonio Martínez García.

El funcionario estatal indicó que en 
todo el Estado hay 135 casos activos, 
distribuidos 14 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 6 por cien-
to de la entidad.

Además, dijo que son pacientes 3 hos-
pitalizados, pero ninguno grave, para uti-
lizar ventilación mecánica asistida.

Reiteró que, del 18 al 20 de octubre 
habrá jornadas de vacunación pediátrica 
contra Covid-19, en 8 municipios, donde 
se aplicará segunda dosis a menores de 
12 a 17 años.

En cuanto a las cifras totales desde 
que comenzó la pandemia de Coronavirus 
en el estado de Puebla, José Antonio 
Martínez, señaló que hay 187 mil 313 
casos positivos acumulados y 17 mil 245 
poblanos muertos.  SILVINO CUATE

YA SE TIENE ARMADO TODO EL ESCANDALOSO ASUNTO 
DE LAS FACTURERAS EN PUEBLA Y HABRÁ DENUNCIAS

Transporte público, taxis 
y servicios particulares 
prioritarios para verificación

-

-

-

-

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta anunció que, al interior 
de su administración se creó un equipo 
interinstitucional, que va a ser el encar-
gado de detectar empresas factureras, 
mismas que buscan defraudar al Servicio 
de Administración Tributaria (SAT).

Barbosa Huerta señaló que, las em-
presas factureras, le trabajan a los priva-
dos, para defraudar al SAT, en sus decla-
raciones de impuestos, y en operaciones 
que nada tiene que ver con el gobierno.

El gobernador agregó que, en otros 
casos, las empresas factureras, le traba-

jan a los privados, cuando entregan fac-
turas directamente a los gobiernos.

Ante esta situación, se determinó con-
formar un equipo interinstitucional, quie-

-
car su legalidad.

“Está funcionando ya un equipo inte-
rinstitucional del gobierno, que está coor-
dinado, sistematizado todo este escanda-
loso asunto de las factureras en Puebla, 
no se puede tratar así, desde la visión de 
un gobierno. Las empresas factureras le 
trabajan a los privados para defraudar a 
SAT, sus declaraciones de impuestos, en 
operación que nada tiene que ver con go-
bierno”, dijo.

Agregó que, en las primeras indagato-
rias que se han realizado, se han detec-
tado diferentes irregularidades, mismas 
que serán demandadas ante la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE). 

         SILVINO CUATE

Creció significativamente 
la venta de autos 
eléctricos de Volkswagen 
sobre la competencia
Durante los primeros nueve meses de 
este 2022, las entregas de vehículos eléc-
tricos (BEVs) crecieron 25 por ciento, in-
formó Volkswagen de México.

Mediante un comunicado la empresa 
armadora de origen alemán señaló que a 
pesar de las continuas limitaciones en el 
suministro de producción se han entrega-
do 366 mil 400 carros eléctricos durante 
el mes de septiembre, en comparación 
con los 293,000 del mismo periodo del 
año anterior.

Volkswagen entregó 207,200 BEVs a los 
clientes (57 por ciento del total del Grupo). 
Le siguió Audi con 77 mil vehículos (21 por 
ciento del total del Grupo), ŠKODA con 36 
mil 900 vehículos (10 por ciento del total 
del Grupo), Porsche con 25 mil100 vehí-
culos (7 por ciento del total del Grupo), y 
SEAT/CUPRA con 17 mil 600 vehículos (5 
por ciento del total del Grupo).

Por lo que, la participación de BEVs en 
las entregas totales aumentó a 6.0 por 
ciento en ese lapso, frente al 4.2 por cien-
to en el mismo periodo de 2021. China 
sigue siendo el mayor mercado con 112 

del tercer trimestre de 2021.
Se reportó que en Europa se mantuvo 

claramente a la cabeza con 211, 900 ve-
hículos (58 por ciento del total del Grupo) 
en los primeros nueve meses. El segun-
do mercado de BEVs más grande para el 
Grupo fue China con 112,700 entregas (31 
por ciento del total del Grupo). Estados 
Unidos correspondió al 8 por ciento de las 
entregas globales de BEVs del Grupo con 
28,900 vehículos.  ALMA MÉNDEZ
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Dante trae buen nivel 
y en Puebla se pueden 
reunir quien quiera, 
señaló Barbosa
Puebla, Pue. Tras la visita a Puebla 
del dirigente nacional de Movimiento 
Ciudadano (MC), Dante Delgado, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta, dijo que 
es una estrategia política, y reconoció que 
su partido tiene una buena posición ac-
tualmente.

Cuestionado sobre que Dante estuvo 
presente con militantes de MORENA, el 

-
líticos, actualmente, se pueden reunir con 
cualquier fuerza política, ya que no hay 
restricciones. 

“Es un estratega político que trae en 
buen nivel de desarrollo a su partido, y 
que se reúna con quién quiera en Puebla, 
Puebla es un lugar de libertades, no cómo 
antes que se tenía que pedir permiso al 
gobernador en turno, para ver si hacían 
los eventos”, dijo. 

En relación con las visitas que está 
realizando el presidente Eduardo Rivera 
Pérez, con militantes del Partido Acción 
Nacional (PAN) en otros municipios, el 
gobernador dijo que se trata de una indi-
cación que recibió por parte del dirigente 
Marko Cortés. 

“El presidente anda caminando, así se 
lo indicaron, el 5 de septiembre, cuando 
vino Marko Cortés, y la presidenta estatal 
del PAN se lo dijo”, declaró.  SILVINO CUATE

NO SE METAN CON EL INE, ADVIERTE 
EL PAN AL ANUNCIAR FÉRREA DEFENSA
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HASTA 10 AÑOS DE CÁRCEL Y MULTAS A QUIENES 
VENDAN ASENTAMIENTOS IRREGULARES EN PUEBLA

Puebla, Pue. Legisladores poblanos, in-
tegrantes del Grupo Parlamentario del 
PAN en la Cámara de Diputados, advir-
tieron que debatirán por impedir que al 
Instituto Nacional Electoral (INE) se le 
quite autonomía e imparcialidad con la 
aprobación que intentan hacer Morena 

Reforma Electoral.
El diputado federal, Humberto Aguilar 

Coronado, lamentó que la propuesta pre-

para desaparecer al INE, cuando debería 
-

gura del instituto para futuros procesos 
electorales.

Por su parte, el coordinador de los di-

putados federales, Jorge Romero, advirtió 
que el PAN no va a permitir que se metan 
con los árbitros electorales, que van des-
de el INE, Tribunales Electorales locales, 
y los OPLES (INE en las 32 entidades fe-
derativas).

Si bien admitió que debe haber una 
evolución en el marco jurídico del país, 
tan es así que como Grupo Parlamentario 
presentaron una contrapropuesta donde 
lejos de eliminar facultades al INE se le 
fortalece.

Por separado, la diputada federal 
Carolina Beauregard enfatizó que como 
oposición estarán defendiendo la auto-
nomía del órgano electoral para impedir 
debilitar al INE.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral (IEE), Miguel 

a partir de la siguiente semana cuando 
inicien los trabajos de entrega-recep-
ción para que el próximo 3 de noviem-

bre llegue como titular de este espacio 
Blanca Cruz García.

A menos de quince días de que se dé 
este cambio, Onofre aclaró que todos 
aquellos pendientes que se dejan como 
parte de su periodo serán resueltos por 

el Órgano Interno de Control, el cual 
cuenta con cierta autonomía dentro del 
Consejo General, por lo que está dentro 
de un proceso normal.

García Onofre reconoció que él le 
tocó uno de los periodos más difíciles 
dentro del instituto con la llegada de 
la pandemia por Covid-19 y al mismo 
tiempo el proceso electoral del 2021.

Pero se dijo satisfecho de los resul-
tados que se obtuvieron en especial 
porque asegura que se le quitó al IEE 
“el fantasma que pesaba de realizar 
de elecciones poco transparentes y ser 
acusado de fraude electoral”.

Incluso, mencionó que durante ese 
proceso electoral se interpusieron va-
rias impugnaciones, pero en ninguna se 
cuestionó el proceder del IEE en Puebla.

Será así como el próximo 3 de no-
viembre llegará como consejera presi-
dente Blanca Cruz García. 

     AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Diputados aprobaron diferen-
tes incorporaciones a la iniciativa que bus-
ca castigar hasta con 10 años de prisión y 
multas máximas de 500 UMAS, a quienes 
vendan, ofrezcan o autoricen asentamien-
tos irregulares en el estado de Puebla.

En Comisiones Unidas de Procuración 
de Justicia, Protección Civil y Desarrollo, 
los diferentes diputados representantes 
del PRI, PAN, PT, Morena, MC y PSI dieron 
su voto a favor para establecer de 4 a 10 
años de prisión, 200 a 500 UMAS a quie-

-
mación de un asentamiento irregular.

Además, precisaron que se incrementa-
rán las penas y sanciones al 50 por ciento 
cuando se trate de conductas que involucre 
zonas ecológicas no aptas para vivienda.  

EL DIPUTADO FEDERAL, HUMBERTO AGUILAR CORONADO,

decir de los congresistas, están en zonas 
donde el vendedor ofreció servicios bási-
cos de calidad y estos nunca llegan.

La iniciativa sufrió ajustes en la Fracción 
16 del artículo 57. Esta iniciativa fue en-
viada al Congreso local por el Ejecutivo 

Ordenamiento Territorial y Desarrollo 
Urbano; la Ley para la Protección 
del Ambiente Natural y el Desarrollo 
Sustentable; la Ley del Sistema Estatal de 
Protección Civil y el Código Penal.

En esta se disponen sanciones a fun-
cionarios públicos que realicen actos u 
omisiones para autorizar la fundación de 
asentamientos humanos en los derechos 
de vía de infraestructura energética, co-
municaciones o zonas de riesgo donde 
exista la probabilidad de que se produz-
ca un daño, por considerarse no aptas 
para vivienda por los Planes de Desarrollo 
Urbano.  AURELIA NAVARRO

Los diferentes congresistas, incluso 
aquellos de oposición dieron su voto a 
favor durante el análisis que se hizo de 

esta iniciativa con la que se busca termi-
nar con la instalación, venta y oferta de 
asentamientos irregulares, lugares que, a 



MIÉRCOLES.19.10.2022         @diariopuntual       www.diariopuntual.comPOLÍTICA8

Próximo jueves Pleno abordará dictamen 
de Ley de Ingresos 2023: Ignacio Mier

La ciudad de Puebla atraviesa una crisis en movilidad segura UPAEP entrega Honoris 
Causa a investigador 
mexicano en la NASA
La Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP) hizo entrega del Doctorado 
Honoris Causa en ingenierías al maestro 
Andrés Martínez, ejecutivo de programas 
espaciales de la Administración Nacional 
de Aeronáutica y el Espacio (NASA). Andrés 
Martínez explicó que está a cargo de la división 
de exploración de la NASA y el programa 
“Artemis” que tiene como objetivo el regreso 
del ser humano a la luna. El cual apoya a través 
de misiones precursoras mediante el uso de 4 
satélites. Enfatizó que México tiene que incluir los 
programas espaciales en su plan de seguridad 
y no solo hacer proyectos o investigaciones 
académicas. Además de brindarle presupuesto 
y ser independientes de programas de países 
como Rusia, China o Estados Unidos. Asimismo, 
destacó la importancia del proyecto a futuro, 
puesto que en él se innovará con tecnología 
desarrollada en México. La cual, se planea usar 
en la luna y posteriormente en misiones en Marte.  
          ALMA MÉNDEZ

Considera el presidente de la Jucopo 
que diputado de MC que pidió 
comparecencia del secretario de la 
Defensa Nacional “fue irrespetuoso” 
con lo que establece la ley, la cual 
señala que un legislador no puede 
hacerlo de manera directa, y tiene 
que dirigirse a los órganos internos 
de la Cámara

El presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), Ignacio Mier Velazco, in-
formó que la Ley Federal de Derechos y la 
Ley de Ingresos de la Federación, serán 
discutidas y, en su caso, aprobadas por el 
Pleno el próximo jueves, para que los gru-
pos parlamentarios tengan espacio, el días 
miércoles, de empaparse del contenido de 
ambos ordenamientos y tengan elementos 
para la discusión.

En conferencia de prensa, dijo que du-
rante la reunión de la Jucopo se solicitó a la 
Mesa Directiva que la sesión del jueves 20 
de octubre inicie a las 9 de la mañana, para 
poder atender toda la agenda establecida.

“El día de mañana (miércoles) no hay 
sesión, se da el espacio para que el dicta-
men, que estará aprobando hoy (martes) la 
Comisión (de Hacienda y Crédito Público) 
sea del conocimiento de todas las diputa-
das y diputados, y tengan elementos para la 
discusión del día de jueves”, aseveró.

Detalló que en la sesión de este mar-
tes se analizará la Glosa del Cuarto Informe 
de Gobierno en materia de Política Social y 

Política Exterior, así como una iniciativa so-
bre maltrato animal.

Respecto a la solicitud de la bancada de 
MC para que acuda a comparecer el titu-
lar de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena), Luis Cresencio Sandoval, a ex-
plicar el “hackeo” por parte de Guacamaya 
Leaks, Mier Velazco consideró que el legis-
lador de MC “fue irrespetuoso” y violentó 
la Ley General del Congreso, que establece 
que la comisión debe dirigir su solicitud a la 
Conferencia, la Conferencia la entrega a la 
Mesa Directiva y a la Jucopo. “No lo puede 
hacer de manera directa”.

 Además, como se trata de un tema de 
seguridad nacional, “corresponde exclusiva-
mente a la Comisión Bicameral, ahí están di-
putados y senadores y ellos lo tendrán que 
revisar y guardar en todo caso, dependiendo 
la información que les proporcionen, si de-

ben de mantenerla bajo resguardo o no”.
Cuestionado sobre la reforma electoral, 

adelantó que va proponer una ruta a los 
coordinadores parlamentarios para que, en 
esta misma semana, empiece a trabajar de 
manera conjunta, sin dictamen, sin ante-
proyecto, a partir de un documento que sea 
“disparador de la discusión” y que, por apro-
ximaciones sucesivas, puedan ir confeccio-
nando un dictamen para que sea sometido 
a consideración de los propios integrantes 
de las comisiones unidas. Y de concretarse, 
lo informará en las próximas horas.

“Pensamos que podemos construir, no 
necesariamente de unanimidad ni de con-
senso, pero sí con mayorías, algunas re-
formas de carácter constitucional que be-

mucho más asequibles para todos que se 
garantice la certeza, la legalidad, la im-
parcialidad, la transparencia en los proce-
sos electorales, que cuesten menos y que 
avancemos a un modelo electoral en México 
mucho más democrático, siempre en evolu-
ción”, abundó.

Consultado sobre la petición que realizó 
el presidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel Miranda, para que el presidente de 
Ucrania, Volodomír Zelenski, diera un discurso 
en el pleno de San Lázaro, el coordinador de 
Morena, dijo que “es una decisión de la Junta 
de Coordinación Política que van a analizar”.

Respecto a la invitación que están ha-
ciéndole por parte del parlamento ucrania-
no para que acuda en representación de la 
Cámara de Diputados, sostuvo que “como 
Cámara de Diputados, sugerimos meterle 
una dioptría mayor, porque es la represen-

tación de la pluralidad, de la diversidad de 
posiciones de carácter ideológico con rela-
ción a modelos económicos, de geopolítica 
y de atribuciones también que le correspon-
de la relación con otros países al Senado de 
la República”.

“Si bien es cierto, la representación di-
plomática le corresponde al presidente de 
la Mesa Directiva, él fue atento con noso-
tros, fue prudente, con inteligencia, como 
debe de ser, como lo ha demostrado, vino 
a decirnos cuáles serían, digamos, las aris-

nombre del Congreso de México, pero es-

expuso.
Por tal motivo, abundó, se decidió ana-

lizar y que cada Grupo Parlamentario se 
pueda ver representado eventualmente en 
la visita que pudiera hacer el presidente de 
la Mesa Directiva al parlamento ucraniano.

Finalmente, sobre una invitación al par-
lamento en Crimea, “ése también es un 
tema que se incorpora a la agenda parla-
mentaria que tiene la Cámara de Diputados 
y lo vamos a analizar y en su caso lo hare-
mos con el Comité, los Grupos de Amistad 
que existen”.

También, sobre la propuesta del diputa-
do Santiago Creel para que las minutas que 
están en el Senado de la República y las que 
tiene la Cámara de Diputados se incorporen 
en una agenda que permita ir desahogando, 
Mier Velazco dijo que es un buen propósito 
y espera que sea posible, y se le dio “todo el 
apoyo, el respaldo al presidente de la Mesa 
Directiva para que se pueda concretar esta 
intención”.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Tras reconocer que la ciu-
dad de Puebla pasa por una crisis en 
materia de movilidad segura, represen-
tantes de Organizaciones de la Sociedad 
Civil solicitaron a diputados locales, que, 
a la Ley local, antes de su aprobación, 
se le agreguen aspectos que quedaron 
fuera de la Ley General de Movilidad y 
Seguridad Vial, entre ellos la aplicación 
de fotomultas.

En especial pidieron, incluir que se 

obligue a la fabricación de vehículos 
con estándares de seguridad, que se 
respete la aplicación de seguros de vida 
y para el estado y sus municipios re-
tomar las fotomultas como mecanismo 
para reducir la velocidad y por ende las 
muertes viales.  

Luz del Carmen Zenteno, madre de 
Emmanuel Vara Zenteno e integrante de 
la Asociación Civil “Manu Vive”, pidió a 
la diputada presidenta de la Comisión 

de Transportes y Movilidad, Isabel Merlo 
Talavera a cuidar que esta nueva ley sea 
más humana y se promueva una cultura 
de respeto vial. 

Por su parte, Alma Jacobo, miem-
bro de la organización Espacio Público 
Filosofía y Letras propusieron abrir “fo-
ros virtuales” para poder incluir a repre-
sentantes de los municipios del interior 
del estado en la discusión de cómo es-
tará integrada la ley local de movilidad 
antes de ser homologada con la ley ge-
neral. La congresista se comprometió a 
tratar de llevar a cabo estas 

Pidieron dejar fuera de cualquier 
pretensión política encabezadas por 
presidentes municipales el querer des-
tacar que están haciendo grandes obras 
carreteras, cuando éstas carecen de in-
fraestructura segura como se busca de-
mandar a través de la nueva ley.

Otras de las organizaciones que acu-
dieron a este encuentro a exponer sus 

con Norberto Sánchez Mirón, entre 
otros representantes de municipios del 
interior del estado. 

La diputada local por el PAN, 
Guadalupe Leal aclaró que la propues-
ta de la ley local de movilidad está 
siendo analizando por tres comisiones, 
estas son de Transportes y Movilidad; 
Desarrollo Urbano y de Seguridad 
Pública.  AURELIA NAVARRO

LA DIPUTADA LOCAL POR EL PAN, GUADALUPE LEAL ACLARÓ QUE LA PROPUESTA DE LA LEY LOCAL DE MOVILIDAD ESTÁ SIENDO ANALIZANDO 
POR TRES COMISIONES
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RADIACIÓN 
NUCLEAR: 

llamado “hombre de referencia”.
-

ne la Comisión Internacional de Protección 
Radiológica, tiene entre 20 y 30 años, 
pesa 70 kilogramos, mide 1.70 metros 
de alto, y es caucásico con un estilo de 
vida de Europa occidental o América del 
Norte. Este enfoque general que se aplica 
a todos describe tan solo a un pequeño 
subconjunto de la sociedad.

En su investigación, Olson comparó los 
efectos de la radiación en diferentes grupos 
demográficos con el impacto de este mismo 
nivel de radiación en el hombre de referen-
cia. “Me parece natural tomar a aquellos que 

se vieron más afectados en ese conjunto de 
datos y luego compararlos con el lugar en 
el que las agencias reguladoras basan sus 
regulaciones”, dice Olson. 

El grupo más gravemente afectado en 
el conjunto de datos fueron las niñas de 0 
a 5 años en el momento de la exposición. 
“¿Y cuál fue la diferencia?”, pregunta re-
tóricamente. “Un factor de diez”.

LAS MUJERES, LAS MÁS AFECTADAS
El segundo grupo más afectado fueron 
los varones en ese mismo grupo de edad. 
Aun así, las niñas tenían el doble de pro-
babilidades de desarrollar cáncer durante 

Las niñas pequeñas podrían ser 
hasta diez veces más vulnerables 
a la radiación nuclear que otros 
miembros de la sociedad, y las ni-

ñas de hasta cinco años tienen el doble 
de probabilidades de desarrollar cáncer 
que los varones de la misma edad.

La comprensión del riesgo que repre-
senta la exposición a la radiación se ca-
tapultó a la conciencia pública en febrero 
pasado, cuando Rusia invadió Ucrania. 
Desde entonces, las conversaciones so-
bre la guerra nuclear se han gestado a 

6 de octubre cuando el presidente Joe 
Biden advirtió sobre el “Armagedón”, a 
pesar de que Estados Unidos no tenía 
nueva información de inteligencia de que 
el presidente ruso, Vladimir Putin, estu-
viera planeando un ataque nuclear.

“En Hiroshima y Nagasaki mucha 
gente se vaporizó de inmediato”, dice a 
Newsweek la bióloga Mary Olson, fun-
dadora de Gender and Radiation Impact 
Project (Proyecto Impacto de Género y 

bombas atómicas estadounidenses sobre 
las ciudades japonesas en 1945. “Pero 
hubo lugares donde la gente sobrevivió. 
Esas son las personas que se están estu-
diando ahora”.

Los datos recopilados sobre el estudio 
a largo plazo de los sobrevivientes de los 
bombardeos de Hiroshima y Nagasaki son 
ampliamente utilizados por organismos 
reguladores e investigadores de todo el 
mundo. El objetivo es evaluar los impac-
tos de la exposición a la radiación nuclear, 
en el cuerpo humano, en el largo plazo.

HOMBRE DE REFERENCIA
En la actualidad, la Comisión Reguladora 
Nuclear de Estados Unidos basa sus 
evaluaciones del impacto de la radia-
ción ionizante en el público y, asimismo 
sus decisiones sobre la regulación y la 
concesión de licencias nucleares, en un 
subconjunto de datos que describe al 

En Hiroshima y Nagasaki 
mucha gente se vaporizó 

de inmediato”, dice a 
Newsweek la bióloga 

Mary Olson, fundadora 
de Gender and Radiation 
Impact Project (Proyecto 

Impacto de Género y 

al lanzamiento de 
bombas atómicas 

estadounidenses sobre 
las ciudades japonesas 

en 1945. “Pero hubo 
lugares donde la gente 

sobrevivió. Esas son las 
personas que se están 

estudiando ahora.

¿qué grupo de personas 
sería el más afectado en 

una guerra?
LAS MUJERES TIENEN MAYOR LAS MUJERES TIENEN MAYOR 

PROBABILIDAD DE DESARROLLAR PROBABILIDAD DE DESARROLLAR 
CÁNCER POR LA RADIACIÓN QUE LOS CÁNCER POR LA RADIACIÓN QUE LOS 

HOMBRES, PERO LA DIFERENCIA DE SEXO HOMBRES, PERO LA DIFERENCIA DE SEXO 
ES MENOS MARCADA A MAYOR EDAD.ES MENOS MARCADA A MAYOR EDAD.

POR PANDORA DEWAN / NEWSWEEK INTERNACIONAL
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el periodo de estudio que sus homólogos 
masculinos. En todos los grupos de edad, 
las mujeres tenían mayor probabilidad de 
desarrollar cáncer por la radiación que los 
hombres, aunque la diferencia de sexo se 
volvió menos marcada en los grupos de 
mayor edad.

Hay una explicación clara de por qué 
los jóvenes corren más riesgo de radia-
ción: los cuerpos de los niños crecen 

células se dividen con más rapidez. Como 
resultado, su ADN es más vulnerable al 
daño inductor de tumores.

Pero, ¿por qué las niñas son el doble 

de vulnerables que los niños? Es posible 
que las jóvenes del estudio simplemente 
hayan recibido más radiación que sus ho-
mólogos masculinos, pero la consistencia 
y la importancia de la correlación sugie-
ren que hay algo más en juego.

Se necesita más investigación, pero 
Olson cree que esta discrepancia puede 

cuerpo masculino y femenino. “Los cuer-
pos femeninos tienen una concentración 
relativa más alta de células madre [que 
los hombres]”, indica. “Estas células ma-
dre son mucho más sensibles al daño por 
la radiación nuclear”.

RADIACIÓN NUCLEAR 
Y OTROS MALES
Si bien esto sigue siendo una teoría, ex-
plicaría el patrón que se observa en los 
datos de Olson: “La diferencia en la con-
centración de células madre cambia con 
la pubertad”, explica Olson. “El inicio de 
la menstruación da como resultado una 
disminución real de las células madre en 
el cuerpo femenino en comparación con 
el masculino”. 

A medida que envejecemos, la con-
centración de células madre en nuestro 
cuerpo disminuye y esta disminución re-

de radiación nuclear en hombres y muje-
res en grupos de mayor edad.

Es probable que la evaluación del ries-

las mujeres jóvenes están más expuestas 
a niveles peligrosos de radiación, no solo 
ante una guerra nuclear, sino también de 
radiaciones más rutinarias como las to-
mografías computarizadas, viajes aéreos 
y radiografías médicas. Como resultado, 
es probable que se subestime el riesgo 
y el daño de la radiación ionizante en la 
sociedad. N

(PUBLICADO EN COOPERACIÓN CON NEWSWEEK. PUBLISHED IN 
COOPERATION WITH NEWSWEEK).



MIÉRCOLES
19.10.2022
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

REGIONAL
12

Alertan habitantes de Serdán 
contaminación de subsuelo 
por el relleno sanitario

ASEGURAN CIUDADANOS DE SERDÁN 
QUE HAY CONTAMINACIÓN DEL AGUA 
SUBTERRÁNEA QUE ABASTECE A LA 
POBLACIÓN Y LOCALIDADES CERCANAS

-

-

-

-

LUZ MARÍA ZAYAS

INCONFORMIDADES Y AMENAZAS EN INFORMES DE EDILES DE 
SAN NICOLÁS BUENOS AIRES, SAN JUAN ATENCO Y EL SECO

De manera inédita en San Nicolás Buenos Aires el informe de 
gobierno fue presentado grabado y transmitido por Facebook

-
ra inédita en San Nicolás Buenos Aires el 

-

-

-

-

Mientras tanto, en San Juan Atenco 

-

-
-

-

-

-

LUZ MARÍA ZAYAS

Abuelito es atropellado 
en la México-Tuxpan

El abuelito de aproximadamente 80 años 

distrital de Xicotepec en calidad de 
desconocido

 ADÁN GONZÁLEZ

Detienen a dos asaltantes 
en Texmelucan; sujetos 
portaban armas de 
plástico y balines

Daniel y Eduardo, ambos originarios de 
San Lucas Atoyatenco  
 

 CAROLINA GALINDO
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CAE Y MUERE ALPINISTA CUANDO 
ESCALABA EN EL PICO DE ORIZABA

Fue hasta este lunes que realizaron las actividades para bajar el 
cuerpo y lo trasladaron al Semefo para practicar la necropsia de ley

Ciudad Serdán, Pue. Un hombre de 48 
años de edad pierde la vida cuando se 
encontraba en el Pico de Orizaba al caer 
del glaciar de Jamapa hechos registra-
dos el día domingo aproximadamente a 
las 17:50 horas cuando dieron aviso a las 
autoridades así también a Socorro Alpino.

De manera inmediata se coordina-
ron el personal de Cruz Roja de monta-
ña, Protección Civil de Serdán, Zoapan, 
Tlachichuca, Ávalos y Socorro Alpino para 
subir a recuperar el cuerpo, después de 

por no poner en riesgo al personal de las 
diferentes áreas y ante las condiciones 
del clima nada favorable.

Fue hasta este lunes que iniciaron con 
las actividades para bajar el cuerpo desde 
las 04:00 am concluyendo a las 14:00 hrs 
y es trasladado al Semefo para practicar 
la necropsia de ley y continuar con los 
trámites correspondientes ante la autori-
dad competente y entregar el cuerpo a 
sus familiares. LUZ MARÍA ZAYAS

Sujetos asaltan tienda en Tehuacán; 
se llevan el dinero de las ventas del día

La semana pasada se registró 
un robo similar en una 
agencia de autos

Tehuacán, Pue. Ayer alrededor de las 14 
horas se registró un robo a una tienda 
de renombre en la Av. Chapultepec en 
Lomas de la Soledad en el municipio de 
Tehuacán.

Según las versiones de algunos tes-
tigos, los sujetos se dirigieron directo a 
las cajas amenazando a los empleados y 

clientes solicitando el efectivo de las ca-
jas, después de obtener su objetivo, sa-
lieron para darse a la fuga abordo de una 
camioneta Ford Windstar de color rojo, 
versiones de algunos testigos.

Después de unos minutos llegaron a 
elementos de seguridad pública, para dar 
la recomendación de poner su denuncia 
correspondiente ante la autoridad com-
petente, cabe recalcar que la semana 
pasada también hubo un robo similar, en 
una agencia de autos. LUZ MARÍA ZAYAS
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En Veracruz, 36 estudiantes de una 
secundaria en Álamo Temapache, 
fueron hospitalizados tras presen-
tar síntomas de intoxicación, como 

dolor de cabeza, náuseas y palpitaciones.
El gobernador de Veracruz, Cuitláhuac 

García, informó que los estudiantes de la 
Secundaria Técnica No. 67 están en ob-
servación, pero que se encuentran “com-
pletamente estables”.

Indicó que se les tomó muestras de 
orina, las cuales se enviaron a un labo-
ratorio de Poza Rica para determinar las 
causas de su malestar inicial y los resulta-
dos estarán en el transcurso del día.

Además, detalló en un mensaje en sus 
redes sociales, que se tomaron muestras 
de agua y alimentos de la escuela para 

Ayer, la Secretaría de Salud y Servicios 
de Salud de Veracruz, el estado de salud 
de los estudiantes es estable y están en 
vigilancia médica.

28 estudiantes fueron ingresados al 
Hospital Regional de Álamo y otro grupo 
más fueron trasladados por sus padres 
para atención con médicos particulares, 
luego de que se reportara una supues-
ta intoxicación en la Escuela Secundaria 
Técnica 67 de Álamo Temapache, 
#Veracruz. pic.twitter.com/TnQjJW3gnV

“Hasta este momento se han recibido en 
el Hospital de Álamo a 28 adolescentes, los 
cuales están recibiendo la valoración médica 
correspondiente; los alumnos, se encuentran 
estables y permanecerán en vigilancia hasta 
que el médico tratante determine el egre-
so hospitalario”, explicó la doctora Romana 
Gutiérrez Polo, directora de Atención Médica 
de Servicios de Salud de Veracruz.

Autoridades de Protección contra 
Riesgos Sanitarios y Salud Pública de 
Veracruz dijeron haber activado brigadas 

-
te intoxicación que presentaron los estu-
diantes de la Escuela Secundaria Técnica 
67 Justo Sierra.

Este caso de aparente intoxicación se 
suma a los registrados en las últimas se-

-
ral de Chiapas informó que en total hay 
116 alumnos intoxicados en diferentes 
escuelas de los municipios de Bochil y 
Tapachula, sin que aún se sepa qué causó 
el problema y sin línea de investigación.

Apenas este 15 de octubre, también en 
Chiapas se reportó la muerte de una mujer 
y la intoxicación de 45 personas que con-

la cabecera municipal de Las Margaritas.
La Secretaría de Salud del estado 

informó que las personas asistieron al 
evento social -el 12 de octubre- y al día 
siguiente presentaron cuadro gastrointes-
tinal, con síntomas de vómito y diarrea.

La dependencia señaló –en un comu-
nicado–que en el Hospital General “María 
Ignacia Gandulfo” de Comitán ingresaron 
20 personas mayores de edad, con la mis-
ma sintomatología, de las cuales 7 fueron 
dadas de alta por mejoría y 13 permane-
cen hospitalizadas, pero estables.
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Hospitalizan a 36 Hospitalizan a 36 
adolescentes en Álamo, adolescentes en Álamo, 

Veracruz, por posible Veracruz, por posible 
intoxicaciónintoxicación

EL GOBERNADOR DE VERACRUZ INFORMÓ QUE LOS ESTUDIANTES DE SECUNDARIA 
ESTÁN EN OBSERVACIÓN, PERO QUE SE ENCUENTRAN “COMPLETAMENTE ESTABLES”.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO




